



Communiqué de presse

Paris, le vendredi 3 février 2023

Colloque de présentation des résultats de l'Étude nationale sur la déficience visuelle, Homère

Sous le haut patronage de Monsieur Emmanuel MACRON
Président de la République

Sous le patronage de Madame Geneviève DARRIEUSSECQ
Ministre déléguée auprès du Ministre des Solidarités, de l'Autonomie et des Personnes
handicapées, Chargée des Personnes handicapées.

L'Odyssée de l'Étude nationale sur la déficience visuelle, nommée Homère, est arrivée à son terme. Le colloque de présentation des résultats de l'étude se tiendra le **mardi 7 février 2023 de 14h à 18h** au **Palais d'Iéna**, siège du Conseil économique, social et environnemental au 9 place d'Iéna, Paris 16^{ème}.

Lancé auprès du public porteur d'une déficience visuelle en février 2021, ce travail scientifique conçu par une équipe de 4 chercheurs des Universités Lyon 2 et Paris 8 constitue **la plus grande étude sur la population déficiente visuelle jamais menée en France** : des données inédites sur cette population et des informations pertinentes sur le cadre de vie des personnes ont été obtenues **auprès des 1 865 répondants**.

L'étude Homère a permis d'avoir une connaissance précise de ce qu'est le quotidien des personnes aveugles ou malvoyantes, quels que soient leur âge et leur territoire. Cette étude a également permis d'obtenir un point de situation réel et actuel sur les questions suivantes : dépistage, scolarisation dans un établissement spécialisé, inclusion dans le milieu scolaire ordinaire, accès à l'information et au numérique, études supérieures et activités sportives ou de loisirs, vie sociale, accès aux droits, logement, travail, déplacements, santé, vie sentimentale, parentalité, etc.

A titre d'exemples :

- A partir de 65 ans moins de 10% des personnes déficientes visuelles sont formées à la locomotion pourtant essentielle pour garder son autonomie.
- Alors que près de 50 % des personnes aveugles sont au chômage, les obstacles à l'emploi identifiés sont l'inaccessibilité des annonces en lignes et les outils et logiciels non adaptés à ce public.
- Parmi les 5 à 15 ans : 63 % des répondants n'ont pas accès aux supports de cours adaptés à leur handicap en même temps que leurs camarades.

Cette étude de grande ampleur, qui impacte directement 1 français sur 35, constitue un point de départ de l'Observatoire de la déficience visuelle, une demande auprès des pouvoirs publics. Cet outil permettra de pérenniser cette démarche participative et d'en faire un support majeur d'inclusion des personnes déficientes visuelles auprès des acteurs de la société civile.

Le colloque présentera la démarche de recherche et les principales informations apportées par l'étude, avec la participation des porteurs de l'étude (associations, Institut national des jeunes aveugles, chercheurs, partenaires).

Spécialistes, représentants des associations, soutiens et chercheurs comptent sur votre présence

Votre contact presse pour l'étude : ANA PEREIRA, Fédération des Aveugles et Amblyopes de France

Tél : 01 44 42 91 96 - 06 10 58 61 62

Email : a.pereira@aveuglesdefrance.org

Retrouvez toutes les informations nécessaires sur www.etude-homere.org

L'étude Homère bénéficie du soutien de l'Agefiph, la Cnav, d'Optic 2000, de Klésia et du CCAH

KLÉSIA
Assureur d'intérêt général

CCAF
ENSEMBLE, HANDICAP ET SOCIÉTÉ

 **agefiph**


Une nouvelle vision de la vie

Cnav Retraite
& Action
sociale
— Sécurité sociale —